

Fecha: 27-04-2019 Visitas: 697.475 Favorabilidad: ☐ No Definida

Fuente: La Tercera Online Título: Coordinadora de Política Tributaria de Hacienda y la Reforma: "Espero que exista la sensatez para ver que la integración no es un

reducto solo para los más ricos"

Link: https://www.latercera.com/pulso/noticia/carolina-fuensalida-la-reforma-tributaria-espero-exista-la-sensatez-ver-la-integracion-no-

reducto-solo-los-mas-ricos/632167/

Paula Gallardo Autor: Paula Gallardo Sab 27 Abr 2019 | 04:00 am CAROLINA FUENSALIDA, COORDINADORA DE MODERNIZACION TRIBUTARIA Mario Tellez/La Tercera A una semana que se retome el debate de la Reforma Tributaria y lleguen las esperadas indicaciones del gobierno para iniciar la discusión en particular, Carolina Fuensalidad, abogada y una de las autoras del proyecto, releva el valor de la discusión técnica de la norma y la necesidad de salir de la trinchera política.

Aunque han sido dos semanas sin discusión de la Reforma Tributaria en el Congreso, para la coordinadora de Política Tributaria del Ministerio de Hacienda, Carolina Fuensalida, este período ha estado lejos de ser tranquilo. ¿Por qué? Existen altas expectativas respecto de las indicaciones comprometidas por el gobierno, en un ambiente aún revuelto por el largo y tensionado proceso previo a la aprobación de la idea de legislar. ¿Qué evaluación hace de este proceso con mesa técnica, discusión política y la aprobación de la idea de legislar? -Aunque se nos criticó haber ingresado el proyecto tardíamente, fue bueno esperar para elaborarlo basado en datos contundentes de la Operación Renta de 2018. Sin embargo, cuando ingresa al Congreso, el eslogan ya estaba instalado. Entonces, fue muy difícil transmitir un mensaje técnico cuando lo que teníamos que hacer es desinstalar un eslogan político. ¿Se divorció lo técnico de lo político? -En ciertos temas. Soy partidaria de las discusiones técnicas y de buscar acuerdos, pero meses de trinchera le hacen muy mal al país.

Mientras estemos todavía discutiendo, nos costará sacar adelante el programa de gobierno. ¿Qué espera de esta nueva etapa, con la presidencia en la comisión de Hacienda del diputado Daniel Núñez (PC), que tiene una mirada crítica al proyecto? - Ser capaces de transmitir la necesidad de conversar de los aspectos técnicos del proyecto.

Como veo hoy la discusión, el debate está centrado en la integración y ese es un conflicto político, porque se discute en los términos que ha instalado, por ejemplo, el Frente Amplio, de que es un proyecto para los más ricos. ¿Y no lo es? -Estamos completa y absolutamente convencidos, con los datos, que el proyecto va en beneficio de los más pequeños contribuyentes. Entonces, la discusión tendrá mucho de política, pero también debe tener de números. No podemos marginarnos de lo que la Operación Renta nos mostró. Confío que, por ejemplo, la primera discusión que es código tributario, no sea política, sino técnica.

Coordinadora de Política Tributaria de Hacienda y la Reforma: "Espero que exista la sensatez para ver que la integración no es un reducto solo para los más ricos"

sabado, 27 de atrif de 2018, Puente: La Torcera Online

Paula Danteiro Autor: Plaula Elebusio Salo 27 Abr 2018 | Orizo are CARREZINA FUERDAZIONA. COORDIN MODERNIZACION TRESCRIVINA Maior Tarbetta Taronia A una semana que as resens el debes de la Reforma INCOCRECACION TRIBUTARIA HIBER SANCES DE L'ANNE L'A en sido dre samones ser absolution de la Fallerma Teledone en al Congress, pois le coordinative de Politico Teled Bindonis de Haramda, Candina Promusidas, ente período ha extedi depo de ser hample: "Per 1947 Sindes adas espe respecto de los roticaciones compromentan por el gotienio, en un aridante aon revietto pio el tago y terratrisado proceprovincia la sanibación de la sina de wante. ¿Carl endopción hace de este priceso con-miss récreto, discusión polition to top cited taker regressed of presents budianness, be busine regions as comunidentes de la Operação Pierta, de 2013. Sin embargo, coundo ingresa el Congr eleborario fissado en delatri comunidaria de la Operaçión Petra, de 2015. Sin enfranço, caracto registra el Congreso, el esti se estada essisteda. Discosso, fue leso dellas faccionals en secreta estado como pue la selamento que la describada enlegada política. ¿Sis describa la laterator de la política? On ceretro mantes. Sin previotarse de las discussement asteriora, o de escuelario peres menero de tinnaferio de hacer many mel el parti. Meretros molerens habitato discultariora, con centrale hacer adel el prospulsero de gistemos. ¿Que espera de relas cuevas elegas, com la presidencia en la comodan del Assertado del dipudido 5 l'activos del prospecto. ¿Que tespera de relas cuevas elegas, com la presidencia en la comodan del conventira de nos elegados del prospecto. Como centra la discousor, el debese com caracteda - el la interpolato y seus en un conflicio palesco, por escribos del prospecto. Como centra la discousor, el debese com caracteda - el la interpolato y seus en un conflicio particio, por escribio del prospecto. Como centra la discousor, el debese com caracteda - el la interpolato y escribio particio, por escribio del prospecto. Como centra la discousor, el debese com caracteda - el la interpolato y escribio particio, por conflicio del prospecto. cale on les simploss que ha presidebs, per eample, el Preins Amplio, de que en un proyente perecion más miss "IP de Si rigilata o altradizamento convenziales, con los statos, polo el propiede se an heraficio de los mas pequi too. Entresan, le discussion larabil muche du palitica, pare sondiér-debe sanar de milmanos. No padoress m racio fluore une mento. Carllo que per siereste la primora deputato que en rialge rittabate no sea pri sica. Respecto del pressonte de la curanto Duriel Rafes, bere una site chan sobre ciertos amogans del pr 7 de mujer no fesia apenira para minisar las nominasses del clado initiazione, conde hay elementros que deber cer aprobación elemente, la displatación de la silección entre oi cerentivazione y el SE. Me contente como que las dispuedos enten e fisico o las ceretifiquentes higas solla espa no galeron endoce las bondados de un saldingo de contribujoram mucho refundados. res, rein que de pren que. ¿Neste direite reilles dos activities de la contecta y los rescriptional purations, une que de preside un posso en reconsciución. Else sigue servicio en centro arco un distens tributato niali brighi. Que para nocatos la Sabbar en un alterna bitalniaria (magnalis. La camba ridios tarbién los intransable i viro anta depositado concentrar en la ferma Antalunios, emb intellada ar testri-in por ser solo pero de encudencio. En el tratago de lo meso demino se dissersione malifeta con interior fiscal que se escolar incluidar, un ser inferior Provincio. The passe in separate positiva destin que el provincio no que proprior. Colten se incluidar. Cuantic l'amora entre in Djermania Morta, Wisco, que el sistema seminingrado ballos generallo solo hipolos en la republic Fuedencia y verban Establismo como canco passimente de programmata de sapostado contributiva de sia condidepensa, con en anticeme. Tratales deste mismo en cimizeno de borrellosablez mas de 100 nel personara que no ce enclueram centre los mass soci, el tratar de programatico. Para se están resposando concentraciones com la spesición. «La opositión arribonis programatico." nte yome fuscar resussación en les sentimes de les hamos del global compl entanto mesi eltis. Distancio que e minim (Talga Longin) buson dar one in veguzenia n ana dema dis. Sa ha hache un trabajo profundo por assistente al aquá ión y heraficiales sin sinsidispe el propiero. ¿V is se recliano la integración? Desde el empr do que sia esc. es majo es face do reforma. Ondendo in pro materials whose e plento una parte estinucios dos proyecto, pero tenomos que pumar el mismo nivel la cietaca Misatura y el emprend periodo solo partire estimolocido de proyecto, que lo denderio de primer el mismo serve la serialista folicialista. Order las piscologie del formo cumiento es tisse de bisacció un neco, pero el empresidiorismo conceste las in-elfuciente prisade, ha qualerra como el jungo de que si se vote en cartes de la freignación la reforma. El como que estos la semisión pora les que los desprecion y fa crimista, puridez sem reconsister y qualestim no se un seducio sela posa los máis mora, terminár ao misoriando para la partire. "Se entire estudios parades." Elem lancia o misiose si ha relacia o parentes semados proque altandese a comingiam indo partire las relacias del enquendo segúndamen ser el que acidado da EPE y fa Bubba". El presidente Polhesa des adas las conditiones para relaiga to taus del lisposelo corpositivo, un perpuso de que represente una aspiração del gabero Cuando di proyecto passi al Senado, ¿quel espera? Que esta discustro no se redique en el Senado y que se consparter los cuendos. Has ternas torte a más relevantes conto dete que han quedado resigados por el terigio que está romando

Respecto del presidente de la comisión Daniel Núñez, tiene una idea clara sobre ciertos principios del proyecto: ha hecho pública su preocupación por la integración, por la Norma General Antielusión, pero esos son algunos puntos de este proyecto.

Lo primero que se debatirá es lo que tiene que ver con fiscalización y elusión... -Me rehúso a creer que en la discusión del 7 de mayo no haya apertura para revisar los numerales del código tributario, donde hay elementos que deben ser aprobados. Por ejemplo, la digitalización de la relación entre el contribuyente y el SII.

Me costaría creer que los diputados estén a favor de que los contribuyentes hagan cola o que no quieran evaluar las bondades de un catálogo de contribuyentes mucho más robusto, que hable de por qué se hacen las fiscalizaciones, más que de para qué. ¿Hasta dónde están dispuestos a ceder y cuáles son los intransables del proyecto? -Este proyecto buscaba poner en el centro el crecimiento, la inversión, el empleo y el emprendimiento, además de la certeza y la neutralidad jurídica, sin que se pierda un peso en recaudación. Ese sigue siendo el centro. Necesitamos un sistema tributario más simple, que para nosotros se traduce en un sistema totalmente integrado. La certeza jurídica también es intransable y no está depositada únicamente en la Norma Antielusión, está irradiada en todo el proyecto. Toda la nueva normativa es un entramado enorme de normas propyme. Todas son normas intransables, así como también no perder ni un solo peso de recaudación. En el trabajo de la mesa técnica se detectaron medidas con costo fiscal que no estaban incluidas en el Informe Financiero.

Eso para la oposición justifica decir que el proyecto no es progresivo. ¿Cómo se refuta? -Cuando fuimos a mirar la Operación Renta, vimos que el sistema semiintegrado había generado una fractura en la equidad horizontal y vertical. Establecer como único parámetro de progresividad la capacidad contributiva de los contribuyentes, no es suficiente. También debe mirarse el número de beneficiados: más de 700 mil personas que no se encuentran entre los más ricos, es hablar de progresividad. Pero se están negociando compensaciones con la oposición... -La oposición entiende progresividad exclusivamente como buscar recaudación en los sectores de los tramos del global complementario más alto. Entiendo que el ministro (Felipe Larraín) busca dar con la respuesta a esa demanda.

Se ha hecho un trabajo profundo por encontrar el equilibrio entre recaudación y beneficiados sin desdibujar el proyecto. ¿Y si se rechaza la integración? Desde el empresariado han señalado que sin eso, es mejor no hacer la reforma. -Entiendo la preocupación del empresariado de que si la integración se cae, se pierde una parte estructural del proyecto, pero tenemos que poner al mismo nivel la certeza tributaria y el emprendimiento. Muchos se preocupan del tema cuando se trata de buscar un voto, pero el emprendimiento necesita las mismas reglas que un contribuyente grande. No quisiera caer en el juego de que si se vota en contra de la integración la reforma no habría valido la pena.

Espero que exista la sensatez para ver que la integración y la certeza jurídica son necesarias para todos, y que la integración no es un reducto solo para los

más ricos, también es necesaria para la pyme. ¿Se están estudiando compensaciones adicionales? -Ese tema el ministro lo ha visto a puertas cerradas porque obedece a conceptos más políticos. ¿Tendrá espacio ahora la rebaja del impuesto corporativo en el que insisten la CPC y la Sofofa? -El presidente Piñera decidió que no estaban dadas las condiciones para rebajar la tasa del impuesto corporativo, sin perjuicio de que represente una aspiración del gobierno. Cuando el proyecto pase al Senado, ¿qué espera? -Que esta discusión no se replique en el Senado y que se compartan los acuerdos. Hay temas tanto o más relevantes como éste que han quedado rezagados por el tiempo que está tomando esta discusión. Espero un trabajo concienzudo con más celeridad.